



Boi Ruiz, presidente de la Unión Catalana de Hospitales.

EL HOSPITAL VERDE DEBE RESPONDER A LAS PREOCUPACIONES EN MATERIA DE SOSTENIBILIDAD

Boi Ruiz, de la UCH: "El medio ambiente tiene que ser para los centros sanitarios un paciente más que cuidar"

■ D. R. Río de Janeiro Nueve de la mañana. Río de Janeiro. Una excelente playa frente al 36º Congreso Mundial de Hospitales. ¿Qué pueden estar haciendo sus congresistas? La respuesta es: llenar la sesión plenaria para escuchar a Boi Ruiz, presidente de la Unión Catalana de Hospitales, hablando sobre desarrollo sostenible y hospitales, es decir, sobre el hospital verde.

Aún es un tema en pleno auge, y de hecho en algunos países todavía no ha calado mucho entre los dirigentes hospitalarios, pero el hospital verde cada vez tiene más seguidores, y con razón, ya que los centros sanitarios son unos grandes consumidores de recursos como la energía, cuyo consumo se

reparte en las siguientes proporciones: 65 por ciento en climatización, 12 por ciento en agua caliente, 10 por ciento en iluminación y 13 por ciento en otros aspectos.

Por eso Ruiz plantea cinco ejes de actuación en sostenibilidad: ecoconstruir, economizar la energía, preservar la atmósfera, comprar responsablemente y eliminar selectivamente.

En lo que se refiere al primer eje, existen tres bases sobre las que sustentarse: el Código Técnico de la Edificación, el modelo HQE (Haute Qualité Environnementale) y la Unidad para el Desarrollo Sostenible del sistema de salud británico. En cuanto a la economización de la energía, es necesario asegurar el aislamiento, minimizando las oscila-

ciones de temperatura, utilizar sistemas lumínicos de bajo consumo y diseñar fachadas regulables para absorber la luz natural. También hay que "establecer planes de estrategia y actuación en la materia y auditar el consumo energético".

En la preservación de la atmósfera se debe "promover e incentivar el desplazamiento colectivo de los trabajadores y de los pacientes", y en la compra responsable es fundamental tener en cuenta el ciclo de vida de un producto para determinar su coste real, "agregando compras y valorando el consumo energético añadido, los biocombustibles y las posibilidades de reducir, reutilizar y reciclar". Además, será precisamente la compra responsable la que facilite la

eliminación selectiva.

A estos cinco ejes debe dar respuesta el hospital verde, que "se basa en el uso eficiente de los recursos, la protección de quienes lo utilizan y trabajan en él y en la reducción de residuos, contaminación y su impacto sobre su entorno natural". Así, mediante estrategias de gestión, fijación de objetivos y políticas de salud medioambientales se pueden reducir en un 30 por ciento el consumo energético, en un 40 por ciento el consumo de agua, en un 35 por ciento las emisiones de dióxido de carbono y en un 70 por ciento los residuos sólidos.

Ruiz ha concluido de forma tajante: "El medio ambiente ha de ser para los centros sanitarios un paciente más que cuidar".